



Chers frères et soeurs en Christ,
chers frères et soeurs de tant de confessions diverses,

comme nous souhaiterions que cessent tous les conflits armés en cours dans le monde ! Nous devons pourtant constater que de nouveaux conflits surgissent, ravivant d'anciennes querelles et s'annonçant funestes. C'est le cas du conflit qui a repris entre **la Thaïlande et le Cambodge** pour une question de frontières héritée de l'époque coloniale, où les frontières étaient souvent tracées sans tenir compte de l'appartenance ethnique des habitants et sans trop se soucier de l'histoire des populations elles-mêmes. Nous pensons que cela a également été le cas dans le conflit entre ces deux nations asiatiques, pour lesquelles je propose de prier au cours de ce dernier mois de l'année, lors de notre rendez-vous du 27, en gardant vivant le souvenir de la rencontre de prière pour la paix que de nombreuses personnes de différentes confessions ont vécue à Assise en 1986.

Élevons notre prière pour les populations cambodgiennes et thaïlandaises impliquées dans un conflit où l'on dénonce l'utilisation de mines antipersonnel et de bombes à fragmentation, qui sont des armes très insidieuses et principalement dirigées contre la population civile. De la même manière, les raids aériens et les drones, dont l'existence est prouvée et documentée, frappent les habitations et font des victimes parmi les habitants. Ce sont là des raisons qui poussent une masse énorme de personnes à abandonner leurs maisons et à rejoindre la multitude de personnes déplacées que les agences internationales enregistrent depuis le début du conflit.

C'est pourquoi je vous invite à invoquer le Dieu unique afin que la sécurité des populations soit garantie et, en même temps, que la volonté de paix des dirigeants des deux nations soit encouragée. Pour les chrétiens, c'est le temps sacré de la naissance de Jésus et j'aime partager avec chacun et chacune d'entre vous l'invitation des anges à la paix qui attend d'être accueillie par toute l'humanité. Je m'associe moi aussi à cette invitation qui devient un vœu pour vous, pour vos familles et pour toute la famille humaine.

Que le Seigneur vous donne la paix

Assise, décembre 2025

+ Domenico Sorrentino, évêque